
Ratsprotokoll vom 05.12.2022
Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit Sitzungszimmer der Fakultät, 19:00 Uhr

Redeleitung Justus

Anwesende
Ratsmitglieder

Name Anwesend Name Anwesend

Immo Baarlink E Caroline Kümmel E

Felix Bartram ⅓ Lennart Sandbothe ⅓

Elisa Drescher A Martin Schmitz ⅓

Leon Dülberg E Sophie Schüttpelz E

Maximilian Eitelwein A Justus Schwarzott A

Tim Falkenstein A Lisa Seidenberg E

Yannick Feil A Max Sick A

Xuanrui Gu E Jonah Theis ⅓

Liu Haitian E Richard Wacker ⅓

Corvin Hartmann A Jonathan Wiemann ⅓

Michelle Heinsch ⅓ Kafüs:

Celina Helbing Vital E Maria Dietz ⅓

Daniel Heuer E Karoline Gerich E

Gäste Jonathan, Philippe, AStA (19:30)

Protokoll Jonathan



Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt
✖,(⅓),(⅔) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags

Antragsteller:in Alle

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein
Drittel der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine
einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.
Farbschema:
vertagt inoffiziell intern
wir brauchen eine Farbe für wichtig!
Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
Aktuelle Tagesordnung

● TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
● TOP2 - Termine
● TOP3 - Gremienangelegenheiten
● TOP4 - Arbeitsgemeinschaften
● TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
● TOP6 - Externe Kommunikation
● TOP7 - Pünktchen



TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort / Wer

Dauertermine

Montags 19:00 Ratssitzung Sitzungszimmer der
Fakultät

Donnerstags,
gerade KW

19:00 AG Lehre Sitzung FSET

Donnerstags,
ungerade KW,
bedarfsorientiert

19:00 AG Veranstaltungen FSET

Freitags 16:00 AG Admin FSET

jeder 3.
Dienstag im
Monat

20:00 Studi-Stammtisch Kaktus

Einzeltermine

08.12. abends Uniup

13.12. 15:00 Runder Tisch Beratung Zoom, Anmeldung per Mail

15.12. 14:00 Besprechung
Prüfungspläne Wirti

Zoom

15.-18.12. E-Sports Turnier

16.12. Audit Wirting



TOP3 - Gremienangelegenheiten

TOP4 - Arbeitsgemeinschaften

Unicup AG [Lisa]
Ist am Donnerstag, ich hoffe ihr kommt alle <3 (Unser Eishockey Team dieses Jahr ist sehr
strong)
Rückfragen/Anmerkungen:

AG Veranstaltungen [Yannick]
Tagt nächstes Jahr zur Nachbesprechung des Lousberglaufs, Bericht folgt dann

PR AG [Immo]

FSET-Kullis und weiterer Merch [Immo]
Infos folgen. Hogwarts Banner <3, Untersetzer (Muster sind bestellt, Leon)
Rückfragen/Anmerkungen:

ESAG [Leon]
Zur Soundboks: Wir brauchen dann auch noch eine zweite Halterung + Schloss

Halterung: (68 EUR)
https://www.musicstore.de/de_DE/EUR/Koenig-Meyer-24110-Wall-Bracket-black/art-PAH000
7124-000

Schloss: (14 EUR)
https://www.amazon.de/Burg-Wächter-Kabelschloss-Verstellbares-Zahlenschloss/dp/B001C
CMO0Y/ref=sr_1_23?__mk_de_DE=ÅMÅŽÕÑ&crid=1N504PPIYZNKR&keywords=Schloss+
kabel&qid=1669396092&sprefix=schloss+kabel%2Caps%2C78&sr=8-23

Antragsbeschreibung Wollen wir für die Soundboks eine Wandhalterung und ein
Schloss für insgesamt bis zu 100,- EUR bestellen?

Antragsteller:in Leon

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

https://www.musicstore.de/de_DE/EUR/Koenig-Meyer-24110-Wall-Bracket-black/art-PAH0007124-000
https://www.musicstore.de/de_DE/EUR/Koenig-Meyer-24110-Wall-Bracket-black/art-PAH0007124-000
https://www.amazon.de/Burg-W%C3%A4chter-Kabelschloss-Verstellbares-Zahlenschloss/dp/B001CCMO0Y/ref=sr_1_23?__mk_de_DE=%C3%85M%C3%85%C5%BD%C3%95%C3%91&crid=1N504PPIYZNKR&keywords=Schloss+kabel&qid=1669396092&sprefix=schloss+kabel%2Caps%2C78&sr=8-23
https://www.amazon.de/Burg-W%C3%A4chter-Kabelschloss-Verstellbares-Zahlenschloss/dp/B001CCMO0Y/ref=sr_1_23?__mk_de_DE=%C3%85M%C3%85%C5%BD%C3%95%C3%91&crid=1N504PPIYZNKR&keywords=Schloss+kabel&qid=1669396092&sprefix=schloss+kabel%2Caps%2C78&sr=8-23
https://www.amazon.de/Burg-W%C3%A4chter-Kabelschloss-Verstellbares-Zahlenschloss/dp/B001CCMO0Y/ref=sr_1_23?__mk_de_DE=%C3%85M%C3%85%C5%BD%C3%95%C3%91&crid=1N504PPIYZNKR&keywords=Schloss+kabel&qid=1669396092&sprefix=schloss+kabel%2Caps%2C78&sr=8-23


Ergebnis

Nachtrag: Soundboks hat Liefer-/Produktionsprobleme. Sie wurde noch nicht versandt🙁.
Angeblich sollte sie nach Bestellung innerhalb von 2-6 Werktagen geliefert werden.

Rückfragen: Wo ist die Bohrmaschine Leute? Ich suche die seit Wochen… - Leon
Simon: Angeblich im IENT Beim Unicup. Hab es aber nicht geschafft als ich da war den
richtigen Raum zu finden, siehe Teams diskussion.

Brauchen wir wirklich ein Schloss? Die ist eh die halbe zeit nicht abgeschlossen und viele
kennen den Code.

Anmerkung[Jonathan]: Würde auf Grund des Wertes, falls sie offen aufgehängt wird, auf
jeden Fall eine Möglichkeit der Sicherung für die Box schaffen. Das kann einerseits ein
Zahlencode sein, wir können, falls gewünscht, den Code ja ändern oder ein normales
Schloss.

TOP5 - Berichte, Diskussionen und
Beschlussvorlagen

AStA stellt sich vor [Justus]
Vorsitz: AStA ist jederzeit per Telefon oder Mail erreichbar
Öffentlichkeitsarbeit: Am besten per E-Mail anfragen, Instagram ist keine gute
Kontaktmöglichkeit.
Lehre: Studis mit Problemen können jederzeit an den AStA weitergeleitet werden
Kultur: Veranstaltungen in nächster Zeit: Fachschaftenhopping und Glühtemp.
Der Lehrreferent ist am besten per Whatsapp zu erreichen, die Nummer befindet sich in der
Vorstellungsmail.

Fragen:
49 € Ticket: AStA ist damit beschäftigt, letzte Woche war die Verkehrsministerkonferenz, das
Ergebnis ist leider enttäuschend, andere Unis wünschen sich deutschlandweite Tickets, da
sie teilweise in Grenzgebieten liegen. Optionen:

- Semesterticket bleibt wie es ist
- Upgrade Option
- Generell Deutschlandweit

-> In allen fällen müsste es billiger werden
Wunsch vom AStA 129€ Ticket für ganz Deutschland.

Wenn sich nichts tut, ist das aktuelle Verfahren schwer rechtfertigbar.

Es wird sich gewünscht, dass der AStA bei den Verkehrsbetrieben noch einmal wegen den
Ausfällen und der Taktung nachfragt, insbesondere bei der 33.



Fachschaftenhaus: Aus zwei Jahren sind mittlerweile 6 geworden.
Wir haben eine Anforderungsliste eingereicht, aber wir haben nichts mehr gehört.

- Wir brauchen eine Information, wann es wie weitergeht.
- Es wird sich mehr Druck gewünscht.
- AStA sagt, dass sie von der 1/1 das Gleiche gefragt wurde.
- Aktuell sagt der BLB (Bau- und Liegenschaftsbetrieb NRW) alle Termine ab.
- Frage ist, wie wir das wieder zum Thema machen, ansonsten muss die Fachschaft

das selber in die Hand nehmen.
- Sinnvoll wäre eventuell ein eigener Top dazu im KeXe.
- Kontakt mit dem Aufsichtsrat vom BLB wäre auch eine Option.
- Die jetzige Fachschaft wurde nicht von der Hochschule renoviert.
- Eine andere Option wäre, dass wir da bleiben, die Räumlichkeiten aber renoviert

werden sollen.
- Frage wie können wir unterstützen.
- AStA spricht das noch einmal an und kommt eventuell auf uns zu.

Fachschaften Euro:
Wie soll die weitere Kommunikation ablaufen, wie wird die Kommunikation mit den
Fachschaften gesucht

- Ein Teil sind die Vorstellungen, wo das Thema auch teilweise angesprochen wird.
- Beim Treffen ist das Interesse der Fachschaften nicht ganz klar.
- Zeitlich ist es nicht schwierig, aber müsste eh durch zwei Sitzungen vom

Studierendenparlament.
- Muss hinter anderen Prioritäten wie zum Beispiel das Ticket anstellen.

Zum März gibt es eine neue Schulung, wie ein Haushaltsplan aufgestellt werden soll.

JEF []
Reminder

Rückfragen/Anmerkungen:

Fotos sollen zeitnah hochgeladen werden.

Vorschläge für den “Eintritt”: 5€ mit der Möglichkeit zur Spende falls man mehr trinkt oder
zu wenig in die Getränkekasse getan hat

Meinungsbild Soll ein Schrottwichteln durchgeführt werden?

Meinungsbildsteller Justus

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

0 2 5

Ergebnis Enthalten uns.



Fachschafts Schulungen
Welche wurden besucht, gerne hier eintragen?

Veranstaltungen [Jonathan]
Was konnten wir aus der Schulung mitnehmen / in der Schulung anstoßen?:
Vieles, was uns bekannt ist, Aufbau Veranstaltungen etc.
Bei Problemen können wir uns jederzeit mit Fragen an den AStA wenden.

Öffentlichkeitsarbeit [Jonathan]
Was konnten wir aus der Schulung mitnehmen / in der Schulung anstoßen?:
Nur zwei Fachschaften anwesend, es ging hauptsächlich über Instagram.
Viele der genannten Tipps werden von uns bereits umgesetzt, es gibt noch weitere
Vorschläge, die ich mit zum nächsten Treffen der PR-AG nehme. Wir haben die Möglichkeit
uns mit Hilfe der AStA unseren Account zertifizieren zu lassen (blauer haken), so wie den
AStA zu bitten, über unseren Account drüber zu schauen, um individuelles Feedback zu
bekommen.

Verleih [Jonathan]
Da es sich gewünscht wurde noch mal über den Verleih zu reden, insbesondere im Hinblick
auf die Soundbox habe ich einmal alle Ratsprotokolle seit Anschaffung der Soundbox
durchgeschaut (wollte auch Diskussionen und nicht nur Beschlüsse dazu sehen), dabei
habe ich festgestellt das es da bereits einige Gespräche im Rat darüber gab, interessant für
den Verleih ist aber im Wesentlichen nur die Diskussion vom 02.05.22 auf der es zwei
Beschlüsse gab, einmal der Verleih an Externe mit Ratsbeschluss und einer Kaution in Höhe
von 100 €, so wie der verleih an Fachschafende zur externen Nutzung mittels einer Liste.
Stand bis jetzt war, dass die Soundbox selten extern (außerhalb von Fachschaftszwecken)
genutzt wurde, in diesem und letztem Semester zusammen nur 3 Mal inklusive dieses
Wochenendes und es ist immer kommuniziert worden, wenn die Soundbox ausgeliehen
wurde. Soweit ich weiß und in Erfahrung bringen konnte, gab es, bevor ich angefangen
habe, auch nur zwei Fragen auf Slack, wo die Soundbox so herausgegeben wurde.

Mein Vorschlag wäre, dass der Rat seine Wünsche bezüglich des Verleihs äußert und ich
dann für nächste Woche eine entsprechende Anpassung ausarbeite, würde mich dann auch
noch einmal innerhalb der PR-AG absprechen und die Schließfach Diskussion nächste
Woche gleich mit anbringen.

Verleih war okay, in Zukunft gibt es für intern eine Info, die intern im Wiki festgehalten wird.

TOP6 - Externe Kommunikation



TOP7 - Pünktchen

Fachschaftenhaus [Justus]
Das letzte Treffen vom Fachschaftenhaus liegt ein halbes Jahr zurück, offiziell haben wir
seitdem nichts mehr vom Fachschaftenhaus gehört. Im Hinblick auf die Überlegung die
Übergangsräumlichkeiten ein zweites Mal zu renovieren, sollten wir uns noch mal beim AStA
nach dem Zeithorizont erkundigen.

Vorschlag: etwas formulieren was wir an AStA und Hochschule schicken und nacher an
AStA Vorsitz geben

Renovierung soll auf jeden Fall trotzdem stattfinden

Kamera Uni Cup [Jonathan]
Für den UniCup wird die Fachschafts Kamera benötigt, von daher der Antrag.

Antragsbeschreibung Darf die Fachschaftskamera für den Uni Cup an Helfer des Uni
Cups verliehen werden?

Antragsteller:in Jonathan

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Justus, Yannick, Tim fordern einen Umlaufbeschluss

Kahlschlagsamstag [Daniel]
Reminder. Reminder 2: Es gibt einen Channel dazu, in dem alles weitere geklärt wird.
Rückfragen/Anmerkungen:

Ratsbeschlüsse [Yannick]
Die von Philipp K. vorbildlich gepflegte Liste mit Ratsbeschlüssen ist seit seinem
Ausscheiden nicht mehr aktuell. Falls jemand zwischendurch etwas Langeweile hat, darf
er/sie sich gerne dazu berufen fühlen, diese zu aktualisieren :)

Fachschaftlerhopping [Yannick]
Friendly reminder: tragt euch gern ein.

Ende der Sitzung um 20:22 Uhr





Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]
A → Z

ABF
Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am
Augustinerbach sitzen)

AlFrET
Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und
Förderverein der Fachschaft)

AStA
Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft -
zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV
Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei
regulären pro Jahr abgehalten wird)

BK
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien
von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

EESTEC
Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur
Vernetzung europäischer ET-Studierender)

EidS
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für
Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

EPG
Evaluationsprojektgruppe

ESA
Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE
Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

FB#
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)



FSET
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK
Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO
Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE
Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und
konstruktivem Arbeiten)

HSZ
Hochschulsportzentrum

JEF
Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest)

KeXe
Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu
besprechen.

KSFB
Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

PA
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss
geprüft)

PO
Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)
Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und
weitere Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die
Software unabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und
betreut das wiki-intern.

Pünktchen
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört,
landet hier

QVK
Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder
für die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in
diesem Gremium)

QVM
Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)



RKL
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine
hochschulweite Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

SGM
Studentisches Gesundheitsmanagement

StGrITC
Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche
Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das
Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse,
Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI
Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren
Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu
berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

VV
Vollversammlung

ZHV
Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL
Zukunftsvertrag “Studium und Lehre Stärken”


